



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère du Logement



oekozen-
ter pafendall



mouvement
écologique

“Projekt Gréng Hausnummer”: Ökologisches Bauen ist attraktiv und zukunftsweisend!

Das Wohnungsbauministerium, das OekoZentrum Lëtzebuerg und der Mouvement Ecologique verleihen zum siebten Mal in Luxemburg die “*Gréng Hausnummern*”. Initiiert wurde die “*Gréng Hausnummer*” im Jahre 2007 von diesen drei Partnern und stösst seitdem auf grosses Interesse.

Ökologisches Bauen ist die Bauform der Zukunft schlechthin. Dies in mehrfacher Hinsicht: angesichts steigender Energiepreise, der drohenden Klimaveränderungen, der Knappheit von Gas und Erdöl gilt es, alle Chancen zu nutzen, um Energie einzusparen und auf erneuerbare Energien zu setzen. Genau hier will das Projekt „*Gréng Hausnummer*“ ein Zeichen setzen.

Der Ressourcenverbrauch ist ein Themenschwerpunkt: Schonend mit Wasser umgehen, ökologische Baumaterialien nutzen zur Reduktion der Umweltbelastungen und zum Ressourcenschutz: hiermit ergeben sich nicht nur konkrete Vorteile für Natur und Umwelt, sondern auch für jeden Einzelnen, beispielsweise hinsichtlich Gesundheit oder Verbesserung des Raumklimas. Auch hier weist die „*Gréng Hausnummer*“ neue Ideen auf.

Angesichts der Zersiedlung der Landschaften und der Mobilitätsprobleme gewinnen auch der Aspekt des Bodenverbrauchs und die Anbindung von Wohngebieten zunehmend an Bedeutung. Dass auch Wohnen auf “kleineren” Flächen sehr attraktiv sein kann dokumentiert das Projekt eindrucksvoll. Auch die Nähe zu einer Bushaltestelle, beziehungsweise eine gute Anbindung an den öffentlichen Transport, kann durchaus als ein Merkmal von Lebensqualität gewertet werden. Dies soll durch die „*Gréng Hausnummer*“ thematisiert werden.

Darüber hinaus möchte das Projekt die zahlreichen Vorteile nachhaltigen Bauens aufzeigen und all jene Privatpersonen symbolisch belohnen, die bereit sind, in Luxemburg Häuser nach diesen nachhaltigen Standards auszurichten.

Die Personen, welche nun die „*Grüne Hausnummer*“ erhalten, vermitteln einerseits Mut und Lust auf zukunftsweisende Wohnformen und motivieren andererseits zum Nachahmen durch den Vorbildcharakter ihrer jeweiligen Wohnungen.

Die „*Grüne Hausnummer*“ möchte aber auch - dank einer detaillierten Checkliste sowie einer ausführlichen Informationsbroschüre - all jene unterstützen, die ihr Haus phasenweise umgestalten oder neu bauen wollen. Durch konkrete Tipps wird es jedem ermöglicht, Kriterien nachhaltigen Bauens zu entsprechen. Und das Projekt zeigt deutlich: jeder hat die Möglichkeit, sein Haus ökologisch zu gestalten.

Das Wohnungsbauministerium, das OekoZentrum Lëtzebuerg und der Mouvement Ecologique freuen sich, erneut **14** Hausbesitzer mit einer „*Gréng Hausnummer*“ auszeichnen zu können.

Einen herzlichen Dank an alle Teilnehmer!



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère du Logement



oekoZenter
pafendall



mouvement
écologique

Projet « *Gréng Hausnummer* » : La construction écologique: attractive et orientée vers l'avenir!

Le Ministère du Logement, l'OekoZenter Lëtzebuerg et le Mouvement Ecologique remettent pour la 7^e fois au Grand-Duché les « *Gréng Hausnummern* ». Initiée en 2007 par ces 3 partenaires, la « *Gréng Hausnummer* » se réjouit d'un grand intérêt.

La construction écologique est l'avenir: vu la hausse continue des prix en énergie, les changements climatiques imminents, la pénurie de gaz et du pétrole, toutes les chances telles que la construction écologique et l'utilisation des énergies renouvelables doivent être utilisés pour économiser les énergies disponibles. Un tel engagement est distingué par la « *Gréng Hausnummer* ».

La consommation des ressources est une autre caractéristique du projet: utilisation rationnelle de l'eau, emploi de matériaux naturels non-polluants en faveur non seulement de la nature et de l'environnement, mais aussi pour la santé et le bien-être de chaque individu. La «*Gréng Hausnummer*» reprend également ces nouvelles idées.

En face de la déstructuration du paysage et des problèmes de mobilité, l'utilisation économe de la ressource sol - fort limitée au Grand-Duché - et l'aménagement du territoire suffisamment dense gagnent de plus en plus en importance. Le projet démontre bien que même des «petits» logements peuvent jouir d'une qualité de vie extraordinaire et ceci d'autant plus si le logement profite d'une proximité aux transports en commun - thème central également repris par la « *Gréng Hausnummer* ».

Le but du projet est de montrer les multiples avantages des constructions durables et de distinguer symboliquement l'engagement de chaque maître de l'ouvrage, pionnier des constructions écologiques au Luxembourg.

C'est ceux qui reçoivent la « *Gréng Hausnummer* » qui encouragent et incitent la réflexion sur les constructions durables, et qui motivent les autres à suivre dans la même voie.

Grâce à la check-list détaillée et le dépliant informatif, la « *Gréng Hausnummer* » soutient tous ceux qui réalisent peu à peu les transformations de leurs maisons en vue d'obtenir la «*Gréng Hausnummer*». Les conseils énergétiques concrets permettent l'adaptation progressive aux critères d'évaluation. Chacun a la possibilité de transformer sa maison d'une manière écologique.

Le Ministère du Logement, l'OekoZenter Lëtzebuerg et le Mouvement Ecologique sont fiers de pouvoir distinguer **14** propriétaires avec la « *Gréng Hausnummer* ».

Un grand merci à tous les participants!